

MEJOR PANORAMA

Hay más presencia de chicharritas en el país, pero no en el sur cordobés

PÁGINA 3

INFRAESTRUCTURA CLAVE

Caída la licitación de la hidrovía, la Región Centro pide participar del nuevo proceso

PÁGINAS 6-7



Puntal

Campo & Agroindustria

Puntal
Villa María

TRANQUERA ABIERTA

SUPLEMENTO SEMANAL. DEL 14 AL 20 DE FEBRERO DE 2025

tranqueraabierta@puntal.com.ar

Córdoba perdió casi un millón de toneladas de maíz en el último mes

Fue por las condiciones del tiempo, con temperaturas muy elevadas y escasas lluvias. Según la Bolsa de Rosario, el rinde sería de 82,7 quintales

PÁGINA 2



PÁGINAS 4-5

Desde Leones, la cadena triguera reclamó que le eliminen las retenciones

Los distintos actores se reunieron en el marco de la Fiesta Nacional del Trigo



AGRICULTURA. CAMPAÑA GRUESA CON NÚMEROS FINOS

Córdoba perdió casi un millón de toneladas de maíz en el último mes

Los rindes esperados pasaron de 87,5 quintales por hectárea a 82,7 en la segunda estimación realizada por la Bolsa de Rosario

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

La ola de calor y la falta de agua impactaron en los lotes de maíz de buena parte del país a tal punto que entre la primera estimación realizada por la Bolsa de Comercio de Rosario en enero, y la segunda publicada en las últimas horas, hay un recorte de 2 millones de toneladas para la próxima cosecha.

“Se proyecta un 4% menos de producción que en enero. Con un rinde promedio de 70,5 quintales por hectárea a nivel nacional, lo que arrojaría un volumen final de 46 millones de toneladas la producción de maíz 2024/25. Esto es, 2 millones de toneladas por debajo de lo calculado en enero. Al igual que en la soja, las expectativas eran muy distintas a la siembra, cuando se pensaba en un escenario de ‘normalidad climática’ y casi 52 millones de toneladas”, explicó el informe de la entidad rosarina.

Lo cierto es que allí se destaca que “el cultivo sigue generando preocupaciones. En los tempranos, en especial los que fueron sembrados en octubre, el calor y la falta de agua golpearon con crudeza en los días críticos, por lo que se han visto mazorcas que han quedado muy chicas. En los tardíos, la floración se está dando en

estas jornadas, por lo que también resulta clave las lluvias de los próximos 10 días para sostener la estimación maicera, sobre todo en la franja central y, en especial, en Córdoba y el norte del país -este último transita una situación muy delicada”, indicó.

En la provincia se detalla que, mientras en enero se estimaba un rinde promedio de 87,5 quintales y una producción de 16,84 millones de toneladas, en el último relevamiento se ajustaron esas cifras a 82,7 quintales y un volumen general de cosecha de 15,92 millones de toneladas. De todos modos, de confirmarse esos valores Córdoba tendría el mayor rinde nacional y el segundo volumen de cosecha, muy próximo a Buenos Aires, que tiene proyectado un total de 16,75 millones de toneladas.

El trabajo de la Bolsa rosarina agrega luego que “sin cambios en el hectareaje implantado a nivel nacional, se mantiene un área destinada a cosecha de grano comercial de 6,5 millones de hectáreas. En las principales provincias productoras, los rindes se han ajustado a la baja. Respecto de lo estimado en enero, en Buenos Aires el recorte es de 3,8 quintales; en Córdoba, 4,8 quintales y en Santa Fe, 2,8 quintales”.

Respecto a la soja, el informe indica que “la campaña transita días



Hay zonas de Córdoba donde los lotes de maíz lucen muy bien, pero hacia el este, el panorama cambia radicalmente.

claves: lo que suceda con las lluvias en los próximos 10 días será fundamental para ponerle un piso a la campaña y evitar mayores recortes. ¿Qué debería pasar? Lo ideal sería recibir al menos 40 milímetros en esta semana y 40 más en la próxima. Las lluvias se necesitan

sobre todo en el centro y norte de Córdoba y Santa Fe, centro y centro oeste de Buenos Aires, Santiago del Estero y, fundamentalmente, en Chaco. La situación productiva en esta última provincia es la más grave de los últimos 20 años”, alertó la Bolsa de Rosario.

Finalmente detalló que “en cuanto a la soja de segunda, la situación sigue muy delicada. El golpe de calor ha dejado daños generalizados en la región pampeana. Los rindes potenciales sufrieron caídas del orden de 30% a 70%”.



PUREZA

Cañuelas



BOX



Paseo



FLORENCIA



Cerealista
MOLDES

Oficina Central Cnel. Moldes

Av. Agustín Tosco y Primera Junta - Acopio y Administración
Ruta E-86 km 68 - Agroinsumos

Sucursal Villa Mercedes: Agrozal - Ruta 7 km 701

Sucursal Sampacho: San Martín 365



PRODUCCIÓN Y PLAGAS. DICEN QUE "ERA LO ESPERABLE"

Aumentó la presencia de chicharritas en el país, pero no en el sur cordobés

La red de trampas detectó mayor número de insectos, pero lejos de lo ocurrido en 2024

Redacción Tranquera Abierta

Como se esperaba para la actual época del año, en que tanto las condiciones climáticas como la presencia masiva de cultivos de maíz son propicios para el desarrollo de la chicharrita, hubo un incremento de la presencia de esta plaga, de acuerdo con el 13° informe de la Red Nacional de Monitoreo de *Dalbulus maidis*, que relevó 410 localidades de la Argentina entre el 24 de enero y el 7 de febrero, más 13 de Uruguay. Sin embargo, la situación es marcadamente distinta a la del año pasado.

"Se trata de un incremento esperable para febrero, pero los valores están muy lejos de la campaña pasada, cuando para esta época en algunos casos las trampas ya podían capturar semanalmente 1.000 chicharritas", dijo Alejandro Vera, investigador de la Estación Experimental Agroindustrial Obispo Colombares (EEAOC) y coordinador de la Red. "Por otro lado, estos incrementos de menor incidencia que la campaña pasada se dan cuando en gran parte del área los cultivos de maíz están con un estado fenológico en vegetativo avanzado (por encima de V6-V8). Es decir, es muy corta la etapa de susceptibilidad a enfermedades con capacidad de afectar el rendimiento que les queda por delante". Por otro lado, el investigador destacó que observan que "los lugares donde se hizo algún tipo de intervención de control cuando había baja incidencia de insectos han sido exitosos, con respuestas eficaces en las aplicaciones de productos, y las poblaciones se mantienen a raya, sobre todo en Chaco y Tucumán".

En el detalle por regiones, se observa que en el NOA se registraron capturas de *Dalbulus maidis* en el 69% de las 76 localidades relevadas, con predominio de los niveles más bajos (de 1 a 4 y 5 a 20 adultos por trampa). En esta región, donde el *Dalbulus maidis* es un insecto endémico, se hace fundamental "mantener e intensificar los monitoreos, especialmente en las áreas sembradas que atraviesan etapas vegetativas avanzadas y se acercan al final del período crítico de susceptibilidad al complejo de achaparramiento". Además, sostuvo el informe, es esencial vigilar las zonas donde se han implementado medidas de control, para evaluar la eficacia y de detectar posibles aumentos poblacionales.

En el NEA, de las 75 localidades

relevadas, el 67% registró presencia de *Dalbulus maidis*, con predominio de las categorías más bajas (1 a 4 y 5 a 20 adultos por trampa). Las localidades con mayor concentración estuvieron en Chaco y Santa Fe, y en el noreste de Santiago del Estero comenzó a detectarse la presencia del vector.

En el Litoral, donde se relevaron 35 localidades, se registró una leve disminución en la proporción de trampas con capturas de adultos (60%). Corrientes presentó, como, en los relevamientos previos, las mayores capturas, y la localidad Mercedes volvió a registrar el valor más alto en la zona. En Entre Ríos aumentaron las detecciones, "lo que requiere atención y monitoreo intensivo, sobre todo, en los maíces tardíos".

En la región Centro Norte, un 60% de las 74 localidades relevadas no registró presencia del vector, y en las localidades con capturas predominó la categoría

En el Centro Sur del área agrícola que contiene al sur provincial, un 93% de las 150 localidades relevadas no registró presencia del vector

más baja (1 a 4 adultos por trampa). "Se recomienda mantener un monitoreo frecuente en los lotes de maíz ya implantados, con el objetivo de mantener bajos los niveles de la plaga, especialmente en las cabeceras de los lotes, donde es más probable detectar de manera temprana la presencia de *Dalbulus maidis* y realizar un control oportuno", sostuvo el informe.

Finalmente, en la región Centro Sur, donde están los 4 departamentos del sur cordobés, un 93% de las 150 localidades relevadas no registró presencia del vector, aunque se incrementaron las localidades con presencia (1 a 4 adultos) en Buenos Aires y Córdoba. Esto refleja "una ausencia temporal y espacial significativa del vector en esta zona agroecológica. No obstante, en el marco del manejo integrado de plagas, es fundamental mantener un monitoreo constante, especialmente en lotes tardíos donde el maíz ya está implantado y se encuentra en el tramo final del período susceptible", sostuvo el informe.



La chicharrita se mantiene mayormente ausente este año en el sur cordobés.

ALFREDO S. MONDINO
HACIENDAS · CEREALES

RÍO CUARTO (Córdoba)

Viernes 28 Febrero

8.0000 cabezas

FAENAR TV
+ Primer Mercado TV de Hacienda para Faena

Remate de Invernada y Cría
Termeros, Terneras, Novillitos, Vaquillonas y Vientres

¡Estamos filmando!

www.alfredosmondino.com



GUÍA DE REMATES.
Febrero - Marzo 2025

Ferialvarez

Juan Manuel Fangio 4303. Tel.: (0358) 4646080
www.ferialvarez.com.ar

18/02/2025 Hacienda Generales- Rio Cuarto 13:00hs Físico
25/02/2025 Hacienda Generales- Rio Cuarto 13:00hs Físico



Catamarca 1071, Villa María (Cba.) - Tel.: (0353) 4534640
Fax: (0353) 4534081 - E-mail: scaglia.sa@gmail.com

14/02/2025 Reproduccion Holando Argentina
En Villa Maria 14HS

20/02/2025 Gordo E Invernada En Villa Dolores 11hs
20/02/2025 Gordo E Invernada En Concaran, San Luis 14hs



Vélez Sarsfield 466, Del Campillo (Cba.). Tel: (03583) 499144 / 499541
www.alfredosmondino.com / haciendas@alfredosmondino.com.ar

14/2/2025 Remate TV. Primero del año. Del Campillo
18/2/2025 Feria Mensual Soc. Rural Olavarría
28/2/2025 Remate Televisado. Río Cuarto
07/03/2025 Viernes Feria Mensual Villa Huidobro.
14/03/2025 Viernes Feria Mensual Buena Esperanza
18/03/2025 Martes 8° Edición Rústicos Esp del Destete
de Otoño. Soc. Rural de Tandil. TV.
28/03/2025 Viernes 10° Edición Especial "Origen del
Destete". Sociedad Rural de Olavarría. TV



Paseo de la Ribera, 4º piso. Tel: (0358) 4644676. Fax: (0358) 4645968
www.bressanycompania.com.ar - Face: bressanycompania - IG.: @bressanycia

14/02/2025 Rio Cuarto Especial Invernada y cría
en Río Cuarto.
19/02/2025 San Luis Haciendas generales.
25/02/2025 Rio cuarto Abasto y Consumo.
27/02/2025 Entre Rios Fiesta del ternero en Chajarí,
Entre Ríos



Hipólito Yrigoyen 1923 - Río Cuarto (Cba.) - Tel: (0358) 4635754
Fax: (0358) 4634317 - E mail: maximiliano@grandisganadero.com.ar

20/2/2025 Remate online N° 106 de Gordo, invernada y
cria. 14hs

INFORME. LA FUGA DE RECURSOS

La informalidad en eslabones del trigo genera una evasión de \$269 mil millones

Lo denunció la Federación Argentina de la Industria Molinera. Estiman que el 13,8% de la harina y el afrecho va por canales ilegales

Redacción Tranquera Abierta

La evasión fiscal en la cadena del trigo y sus derivados, producto de la informalidad, alcanzó los \$269.002 millones, según advirtió un informe de la Federación Argentina de la Industria Molinera (FAIM).

En busca de calcular el impacto de la comercialización informal, el reporte partió de precisar que "según los precios vigentes en la primera semana de febrero de 2025, la molienda del año representa compras de trigo por 1,246 billones de pesos, a partir de la cual se genera una producción de harina valuada en alrededor de 1,781 billones de pesos y de afrecho 217,1 mil millones de pesos". De este modo, estimaron que "el valor de la producción de la industria molinera se estima en 1,998 billones de pesos".

En esta línea, detalló que "el valor del millón de toneladas de trigo comercializadas informalmente equivale a 199,4 mil millones de pesos, mediante la industrialización se transformarían en 285 mil millones de pesos en harina y 34,75 mil millones de pesos en afrecho", precisando que "si se cumplen estos supuestos el 13,8% de la producción de harina y afrecho se realiza informalmente en Argentina".

Al considerar el Impuesto al Valor Agregado (IVA), Ganancias y Débito y Créditos Bancarios, junto al Impuesto a los Ingresos Brutos, el estudio estimó que "sólo por estos cuatro tributos citados por el millón de toneladas de trigo no declarado alcanza los 28,485 mil millones de pesos". De este total, unos \$13,129 mil millones (46,1%) corresponden a la venta del cereal y \$15,357 mil millones (53,9%) se explican por la venta de harina y afrechillo.

En la segunda industrialización, donde se realiza la producción de panificados, galletitas, pastas tanto secas como frescas, que incluyen productos como las tapas de empanadas y tartas, el informe calcula que "la pérdida de recaudación de IVA sería de 102,96 mil millones seguida por el Impuesto a las Ganancias con 68,93 mil millones de pesos".

El tributo que grava a las operaciones bancarias 30,51 mil millones de pesos y por el impuesto provincial a los Ingresos Brutos 38,13 mil millones de pesos".

De esta manera, expuso que "la evasión total estimada desde la venta de trigo hasta la comercialización de productos farináceos fi-



La fiscalización de camiones en la zona limítrofe, una clave para combatir la evasión.

nales alcanzaría de acuerdo con los supuestos mencionados, la suma de 269,02 mil millones de pesos a valores de febrero de 2024".

En este sentido, especificó que en todo concepto, "por la informalidad se estima una pérdida fiscal en la recaudación de IVA por 108,57 mil millones de pesos (40,4%). En Impuesto a las Ganancias por la informalidad se perdería una recau-

Según la FAIM; por la informalidad se estima una pérdida fiscal en la recaudación de IVA por 108,57 mil millones de pesos (40,4%)

dación de 79,29 mil millones de pesos (29,5%), en tanto que Crédito-Débitos 19,79 mil millones de pesos (13,7%) e Ingresos Brutos 44,43 mil millones de pesos (16,5%)".

A modo de reflejar el impacto fiscal a partir de la pérdida de recursos públicos, el trabajo sostuvo que "podrían destinarse a políticas sociales, por medio de los tributos

nacionales", ya que "se pagarían 282,4 mil de Tarjetas Alimentar para familias con dos hijos durante un año o 238,4 mil AUH en el mismo período de tiempo".

En tanto que del lado de los recursos fiscales provinciales, tomando como referencia a la provincia de Buenos Aires, aseguró que "el perjuicio fiscal por la evasión de Ingresos Brutos representa el pago de 50,6 mil residentes médicos de primer año o el salario inicial de 76,13 mil maestros de grado".

Ante este panorama, desde FAIM consideraron que "la informalidad es uno de los principales problemas de la economía argentina que, como consecuencia de la evasión fiscal, se generan distorsiones en los mercados, llevando a competencia desleal, como así también el fuerte impacto social negativo desde la informalidad laboral que genera efectos tanto en el presente como en el futuro por la situación asistencia a la salud y previsional".

Al mismo tiempo, remarcaron que "no menos importante es la pérdida de recursos fiscales en los distintos niveles de gobierno, que podrían destinarse educación, salud, seguridad, infraestructura entre otros fines".

PRODUCCIÓN Y POLÍTICA. LOS TRIBUTOS, AL FRENTE

Desde Leones, la cadena triguera reclamó que le eliminen las retenciones

Los distintos eslabones plantearon 16 puntos para trabajar durante el año con autoridades

Redacción Tranquera Abierta

La cadena del trigo reclamó ayer que la baja temporaria de retenciones aplicada por el Gobierno sea un proceso permanente y que avance rápidamente hacia la eliminación total del impuesto para darle mayor competitividad y sustentabilidad al sector.

Lo hizo en el marco de la Fiesta Nacional del Trigo en Leones, donde se reunió la Mesa Triguera para debatir el contexto actual de la producción y el horizonte. Allí se redactó un documento con 16

puntos. El primero, fue el de “eliminar los derechos de exportación que desalientan la producción. La baja de retenciones debe continuar y no ser temporaria. Tener previsión en las acciones. El equilibrio fiscal real es sin retenciones y sería necesario que fuera por ley”.

En el punto 2, los sectores trigueros se comprometieron a “evaluar en lo tributario el costo impositivo en cada eslabón de la cadena. Evaluar distorsiones de la cadena contribuyendo a la transparencia del mercado”.

También incluyeron en el documento final la necesidad de “gene-



La presidenta de Coninagro Córdoba y oriunda de Leones, Vanesa Padullés, junto al titular de Coninagro nacional, Lucas Magnano.

rar líneas de financiamiento específicas para toda la cadena”. Además, reclamaron “previsibilidad, reglas claras sin modificaciones durante el período de cultivo como mínimo”.

Por otra parte, por impulso de la Federación Argentina de la Industria Molinera (FAIM), escribieron como quinto punto el objetivo de

“trabajar y mejorar procesos de trazabilidad, transparencia y control”. Lo hicieron luego de que esa entidad hiciera un trabajo mostrando una importante evasión.

En el escrito de cierre de la Mesa Triguera también se incluyó “tomar como tema de comunicación la Huella de Carbono y generar 2 reuniones al año con una

Mesa Intermedia. También, promover a nivel nacional para solucionar problemas con lo que respecta a la logística, mejora de infraestructura ferroviaria, fluvial (hidrovía), vial y energía en todas las provincias. Y agilizar “la gestión de la homologación de los decretos de emergencia agropecuaria”, explicó la Mesa.

¿Qué esperarás para subirte a tu nuevo 0Km?

(0351) 682-5130

Ford Transit



Financiá **\$15.000.000**
tasa **9,9%** en 12 cuotas fijas

☑ Entrega Inmediata

Ford Ranger



Financiá **\$20.000.000**
tasa **0%** en 12 cuotas fijas

☑ Entrega Inmediata

MONTIRONI



LATERAL A005, COMPLEJO MERCOMAX LOC. 2, RIO CUARTO

FOTOS A MODO ILUSTRATIVO. BASES Y CONDICIONES EN WWW.MONTIRONI.COM/BASESYCONDICIONES



ESPACIO INSTITUCIONAL. SOCIEDAD RURAL DE RÍO CUARTO

Un reclamo genuino ante una preocupación cada vez mayor

Lejos de las épocas de vacas gordas, los productores agropecuarios vienen atravesando años desafiantes, con expresas dificultades climáticas y escollos económicos que terminaron impactando de lleno en la sustentabilidad de su actividad.

Campañas agrícolas signadas por la sequía o lluvias erráticas en contextos de bajos precios en sus granos, como ocurre actualmente, y altas presiones impositivas de los distintos niveles del Estado hacen que muchas producciones se tornen inviables desde lo económico. En una gran región del país, especialmente las más alejadas de los puertos, los rindes de indiferencia se ubican muy por encima de las expectativas de cosecha. Otro ciclo con números en rojo para buena parte de los productores del país. Como ocurrió también hace dos años con una severa sequía, o el año pasado con el cisne negro de la chicharrita: cuando las lluvias sí habían acompañado, la plaga irrumpió con gran agresividad en regiones en las que nunca lo había hecho con devastadores resultados sobre el cultivo de maíz.

Es en ese contexto en el que la pata productiva no es una columna sólida que pueda aportar volumen para disimular otros desajustes, cada detalle cuenta y puede ser vital para la supervivencia de miles de productores agropecuarios.

Es allí donde una creciente preocupación comenzó a ganar terreno: la de la presión tributaria. Es sabido que la principal carga allí radica en los derechos de exportación que, finalmente, aunque de manera transitoria, el Gobierno nacional dio una señal al reducirlos hasta el 30 de junio. Los agricultores necesitan que sea de manera permanente y como primer paso de un plan para erradicar definitivamente ese impuesto distorsivo que aspiró miles de millones de dólares de los pueblos y ciudades del interior productivo argentino.

Pero como cada detalle cuenta, no es el único que integra la lista.

Y en las últimas semanas se discutió con intensidad el caso del Inmobiliario Rural en Córdoba. El incremento que se decidió sobre ese tributo en la provincia fue tal que generó un malestar inmediato cuando los productores comenzaron a tenerlo disponible en el CIDI. Respecto a lo que pagaron como cuota única el año pasado, el aumento superó el 200% cuando la tasa de inflación de 2024 finalmente fue del 118%. O la proyectada para 2025 ronda el 30% según la mayoría de los analistas económicos, mientras el Relevamiento de Expectativas de Mercado que publica el Banco Central para este año en base a pronósticos de 39 participantes, entre quienes se cuentan 27 consultoras y centros de investigación locales e internacionales y 12 entidades financieras de Argentina, creen que será del 23,2%. Y si bien es cierto que el primer incremento dispuesto y aprobado por la Legislatura para el impuesto fue del 189% y luego se anunció que se recortaría al 172,5% porque fueron cifras construidas al momento de enviar el proyecto de Presupuesto a la Unicameral, en septiembre, la realidad no se detuvo y la situación inflacionaria mejoró considerablemente. Hay un descalce notorio entre el aumento del impuesto y la realidad.

Ese fue el núcleo de reclamos que en una muy convocante asamblea realizada en la sede de la Sociedad Rural de Río Cuarto realizaron cientos de productores el lunes pasado. El sector tiene una historia de tributación incuestionable en todo nivel estatal, que en ocasiones contribuyó a evitar crisis más profundas o a apuntalar ciclos de recuperación económica con mayor fortaleza. En la asamblea quedó demostrado que el contexto actual es extremadamente complejo y que es imperioso que no haya excepciones a la revisión de gastos para optimizar recursos, especialmente los surgidos del cobro de impuestos, para tratar de aliviar una carga ya demasiado pesada.

INFRAESTRUCTURA. UNA VÍA CLAVE

El agro pide una pronta licitación de la hidrovía y que tenga foco en la tarifa

Tanto el Consejo Agroindustrial Argentino, que reúne a más de 60 cadenas productivas, como la Bolsa porteña pidieron celeridad



La licitación por la hidrovía nación con denuncias por la redacción de los pliegos de licitación y concluyó con una sola oferente.

Redacción Tranquera Abierta

Luego de conocerse la decisión del Gobierno nacional de dar por caída la licitación de la hidrovía Paraguay-Paraná, cuando el miércoles una sola empresa se presentó a la compulsa para operar por 30 años esa estratégica vía, los sectores del agro pidieron la pronta puesta en marcha de un nuevo proceso, pero que esta vez tenga en el centro de la escena las tarifas que ofrecen las empresas interesadas en participar de la compulsa.

El Consejo Agroindustrial Argen-

tino, que reúne a más de 60 cadenas productivas recordó que esa organización "tiene entre sus objetivos principales la promoción de las exportaciones para generar crecimiento en nuestro país" para luego plantear "la importancia de que se llame a una nueva licitación lo más pronto posible y con el objetivo de mejorar la competitividad de la Vía Navegable Troncal para lo cual la es menester una tarifa competitiva menor a la actual y el calado que llegue a 40 pies navegables", indicó el Consejo.

Más tarde, agregó que "la nueva licitación, a riesgo empresario y sin intervención de Estado, debe perseguir el objetivo de, a través

de una mejora logística, aumentar la competitividad de la producción y mejorar la inserción internacional de la Argentina", sugirió.

En la misma línea, la Bolsa de Cereales porteña remarcó: "Alentamos al Gobierno nacional a que prontamente genere un proceso licitatorio claro y transparente que permita un dragado y balizamiento eficiente que lleve la vía navegable a 40 pies con una tarifa menor a la actual, y que contribuya a fortalecer la competitividad que nuestra agroindustria necesita para acceder a los mercados internacionales, generando más empleo, divisas y desarrollo", sentenció.

Centro de TACAs/Equinoterapia Sociedad Rural de Río Cuarto

La importancia de formar vínculos positivos con las personas y sobre todo con los animales, responsabilizarnos de ellos y cuidarlos son habilidades sociales que promovemos en nuestro Centro

Consultas al 3586 001195



REMATES POR INTERNET

Grandis
NEGOCIOS GANADEROS

TARJETAS RURALES

Caldén Agraria AgroNación

Santander

Galicia

VENTAS DIRECTAS DE HACIENDA con destino:

• CONSUMO INTERNO
• EXPORTACIÓN
• INVERNADA Y CRÍA

358 4111520   
www.grandisganadero.com.ar



La Región Centro quiere sumarse al nuevo proceso licitatorio de la hidrovía Paraguay-Paraná

Los gobernadores de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos quieren delinear el pliego

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

El gabinete productivo de la Región Centro acordó ayer solicitar a las autoridades nacionales participar del nuevo proceso licitatorio de la hidrovía Paraguay-Paraná, que se dio por caída el miércoles cuando se conoció que sólo una empresa se había presentado con una propuesta para operar esa vía estratégica por los próximos 30 años. Ya el Ministerio de Economía había advertido que si había una sola oferta, no avanzaría con la adjudicación y comenzaría un nuevo proceso.

En ese marco, las provincias de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos quieren que “la región colabore en

la definición de los nuevos términos de licitación de vía navegable, esencial para la exportación provincial”.

Los integrantes del Gabinete Productivo de estas tres provincias estuvieron reunidos ayer en Leones en el marco de la Fiesta Nacional del Trigo. Durante el encuentro, los representantes de las provincias de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos acordaron solicitar formalmente al Gobierno nacional la participación de la Región Centro en el proceso de definición de los nuevos términos de licitación, tras la decisión del Estado argentino de anular el anterior llamado. En el Gabinete Productivo participan ministros y secretarios de Producción de las tres provincias, junto a representantes del sector empresarial y la Mesa Ejecutiva del ente regional. En una carta que será dirigida a la Agencia Nacional de Puertos y Navegación, se enfatiza la importancia de que Córdoba tenga representación allí, dado que una parte significativa de su producción se comercializa a través de

estos puertos.

“Córdoba desempeña un papel fundamental en la economía productiva del país, siendo una de las principales provincias exportadoras de productos agroindustriales. En este sentido, garantizar una logística eficiente y una infraestructura moderna es esencial para potenciar su competitividad en los mercados nacionales e internacionales”, indicaron funcionarios provinciales.

“La logística y la infraestructura son claves para el crecimiento productivo. No podemos quedar al margen de un proceso que impactará directamente en la competitividad de nuestras economías regionales”, manifestaron los firmantes del documento.

Además, durante la reunión se discutieron otros temas de relevancia como la promoción de biocombustibles, la recomposición de minerales extraídos en la actividad agrícola y la necesidad de eliminar las retenciones al sector agropecuario. En este sentido, se reiteró el pedido de reducir las retencio-

nes del campo a cero, con el objetivo de mejorar la competitividad de los productores y estimular el desarrollo de las economías regionales. La jornada concluyó con la ratificación del compromiso de las tres provincias de fortalecer el trabajo articulado con el sector privado para consolidar a la Región Centro como un pilar del desarrollo productivo del país.

La única oferente, volvió a cuestionar la licitación

En el marco de la polémica por la licitación de la hidrovía que el Gobierno declaró nula, el único oferente, la empresa belga DEME, volvió a lanzar críticas sobre todo el proceso.

Además, la compañía dijo desconocer la razón por la que la actual empresa dragadora -la también belga Jan de Nul- y otras competidoras no se han presentado sus ofertas.

Al anunciar que se anulaba la licitación, el vocero presidencial, Manuel Adorni, criticó a DEME y dijo

que “llama la atención que la empresa que se ocupó de detener el proceso con denuncias sobre una supuesta falta de transparencia que no era tal y finalmente desistieron, pocos días antes de ser los únicos en presentarse en la licitación”.

A través de un comunicado, la empresa dijo que desde el inicio del proceso analizó el pliego y detalló sus “críticas formales por direccionamiento e inició acciones judiciales y administrativas”.

Recordó que, además de DEME, otras empresas con interés en una “competitividad real en este proceso presentaron denuncias y críticas; pero más importante, sectores diversos del país comunicaron estas falencias del proceso, como la Unión Industrial Argentina, la Cámara de Puertos Privados, el Consejo Portuario, y legisladores del Congreso Nacional”.

DEME dijo que presentó su oferta “con el objetivo de demostrar el costo real e internacional que el sistema logístico argentino puede aspirar a tener”.

“Más allá de los aspectos técnicos direccionados, nuestra competitividad en precio y su excelencia técnica se demuestra en todos los mercados en los que trabajamos”, destacó.

DEME dijo que su objetivo es que “el nuevo proceso licitatorio se establezca desde los más altos estándares internacionales de transparencia y eficiencia, siguiendo los lineamientos oportunamente presentados por la PIA hace 24 horas. Estas mejoras solo pueden redundar en beneficio de la República Argentina”, dijo.





EDUCACIÓN

UPC: están abiertas las preinscripciones a carreras universitarias

El período para anotarse se extiende hasta el 27 de febrero en Capital y sedes regionales.

La Universidad Provincial de Córdoba continúa con las preinscripciones para el ciclo lectivo 2025 con una variada oferta académica en toda la provincia. Se podrá realizar el trámite online en la web ingreso.upc.edu.ar hasta el 27 de febrero de este año. Asimismo, la casa de estudios ofrece un canal de comunicación para cualquier duda o consulta sobre el proceso de preinscripción: 3512468033 (WhatsApp).

UPC Federal: la universidad cerca de todos

Este programa contempla la expansión de la casa de estudios mediante la creación de sedes regionales en diferentes puntos de la provincia, brindando oportunidades para estudiantes en cada territorio cordobés y promoviendo el desarrollo socioproductivo, tecnológico, científico y cultural de cada región.

Carreras disponibles en cada sede

SEDE CÓRDOBA CAPITAL

Facultad de Arte y Diseño: Licenciaturas en Composición Coreográfica, Interpretación Musical (Ciclo de Complementación Curricular), Artes Mediales con titulación intermedia en Tecnicatura Universitaria en Artes Mediales, Fotografía con titulación intermedia en Tecnicatura Universitaria en Fotografía, Artes Escenotécnicas con distintas orientaciones, Diseño con titulación intermedia en Tecnicatura Universitaria en Tecnologías del Diseño, Música Popular Argentina con orientación en Intérprete musical y en Arreglador musical con titulación intermedia en Tecnicatura Universitaria en Música Popular Argentina y Gestión Cultural con titulación intermedia en Tecnicatura Universitaria en Gestión Cultural; Profesorados de Artes Visuales, Danza, Teatro y Música; Tecnicaturas Universitarias en Arte Cerámico, Arte Textil, Artes del Fuego, Danza Contemporánea, Diseño de Interiores, Diseño de Indumentaria, Diseño Gráfico, Ebanistería, Encuadernación y Conservación de Libros, Gestión del Patrimonio Cultural, Matricería y Moldearía Cerámica, Producción Artístico Visual e Instrumentista Musical; y Trayectos preuniversitarios de Nivel Inicial en Instrumento en la Especialidad Música, Formación Musical en Instrumento Ciclo Básico y Formación Musical en Instrumento Ciclo Avanzado.

Facultad de Educación y Salud: Licenciaturas en Pedagogía Social, Psicomotricidad y Psicopedagogía y Prof. Univ. de Educación Especial.

Facultad de Educación Física: Prof. de Educación Física y Tec. Univ. en Actividad Física.

Facultad de Turismo y Ambiente: Tecnicaturas Universitarias en Gastronomía, Gestión de Viajes y Turismo, Guardaparque, Guía de Turismo y Hotelería.

Instituto de Gestión e Innovación Tecnológica y Productiva: Tec. Univ. en Desarrollo y Producción de Videojuegos.

SEDE REGIONAL BELL VILLE "MARIANO MORENO"

En universitarias, Profesorados Universitarios de Educación Especial, Física, Biología y Química con título intermedio en Tecnicatura Universitaria en Laboratorio, Lic. en Administración de Empresas con título intermedio en Tecnicatura Universitaria en Gestión Empresarial y Tecnicaturas Universitarias en Marketing y Negocios Digitales, Desarrollo Sostenible con Orientación en Economía Circular y Desarrollo y Producción de Videojuegos; y en Nivel Superior, Profesorados de Educación Inicial y de Educación Secundaria en Economía, Geografía, Historia, Lengua y Literatura y Matemáticas.

SEDE REGIONAL RÍO TERCERO "ESCUELA SUPERIOR DE COMERCIO"

Lic. En Administración de Empresas con título intermedio en Tecnicatura Universitaria en Gestión Empresarial y Tecnicaturas Universitarias en Marketing y Negocios Digitales y en Programación Full Stack; y en Nivel Superior, Tecnicaturas en Gestión y Mantenimiento Industrial y en Higiene y Seguridad en el Trabajo.

SEDE REGIONAL LABOULAYE "EDUARDO LEFEBVRE"

En universitarias, Profesorados de Educación Física y Biología y Tec. Univ. en Programación Full Stack; y en Nivel Superior, Profesorados, de Educación Secundaria en Geografía, Educación Secundaria en Historia, Educación Secundaria en Lengua y Literatura, Educación Secundaria en Matemáticas e Inglés.

SEDE REGIONAL VILLA DOLORES "LUIS TESSANDORI"

Profesorados de Artes Visuales, Danza y Música y Tec. Univ. en Diseño Gráfico.



SEDE REGIONAL MORTEROS "MARÍA JUSTA MOYANO DE EZPELETA"

En universitarias, Prof. de Educación Física; Lic. en Administración de Empresas con título intermedio en Tecnicatura en Gestión Empresarial; y Tecnicaturas Universitarias en Marketing y Negocios Digitales, Programación Full Stack y Ciencia de Datos e Inteligencia Artificial; y en Nivel Superior, Profesorados de Educación Primaria y de Educación Secundaria en Lengua y Literatura, Tec. Superior en Biotecnología y Tecnología de los Alimentos.

SEDE REGIONAL DEÁN FUNES "JUAN BAUTISTA ALBERDI"

En universitarias, Prof. de Educación Física y Profesorados Universitarios de Biología y de Química con título intermedio en Tecnicatura Universitaria en Laboratorio; y en Nivel Superior, Profesorados de Educación Secundaria en Lengua y Literatura, Educación Secundaria en Geografía, Educación Inicial y Educación Primaria.

SEDE REGIONAL CAPILLA DEL MONTE "BERNARDO HOUSSAY"

Prof. Universitario de Biología; Lic. en Administración de Empresas con título intermedio en Tecnicatura Universitaria en Gestión Empresarial; Tecnicaturas Universitarias en Marketing y Negocios Digitales, Hotelería, Diseño Gráfico y Programación Full Stack; y Tec. Superior en Prótesis Dental.